

ります。それで、いゝことをした時には、「それでこそ富士見幼稚園の子どもである。いつでも、どこでも、其の通り出来ると立派な良い子どもになれ」と言つて觸します。若し又少しでも悪いことをした時には、「そんな事をすると、富士見幼稚園の子どもになれませぬ」と言つて戒めます。斯る間に、大に効果があらはれる様であります。但し、此の朝のお話とても、そう固くるしいのでは勿論なく、富士見幼稚園といふ處から富士山の話も出ますし、立派な子どもといふ處から桃太郎さんや金太郎さんのお話も出ます。誰れでも自分の仕事に精出してする人が一番立派な人といふ話から、お百姓さん、機を織る人、大工さん、屋根やさん、左官やさん、疊やさん、鍛冶やさん、漁師、船頭さん、兵隊さん、色々子どもの知つてゐるに任せたて話ををしてやります。

又、「皆さんや先生は何といふ國の人でせうか」と

聞くと、「日本の國の人と答へる。それで、日本國といふことを知らせ、又「日本のお國で一ばん大事な方はどなたでせう」と問ひかけて、「天子させついた」ことと「皇后さま」と答へます處から、兩陛下のお話を致します。殊に三大節式日の前後に此のお話を致しますと、御真影を拜する時にも、幼心にも氣をつけて居るやうに見うけられます。又式後にも、しばらくは覚えて居ります。

### △體育と衛生

幼稚園 鶴木 まさ

當幼稚部では體育を重する手段として、第一、つとめて日あたりのよい外の運動場で幼児を遊ばせます。もし日陰で遊んで居るのを見ました時は、すぐ日なたへ連て参ります。保育の場所は屋根の下のみではない」と申すのが校長(寺田勇吉氏)の意見で御座いまして、手技をいたさせますにも、

風の餘り吹きませぬ良いお天氣には、多くは外で致させます。書き方などは最もよろこびまして、室内でするよりも長時間倦かずに隨意に書いて居ります。

それで室内よりも却つて面白いものを書く

やうに思はれます。管理の上にも大層便利が宜しう御座います。それからまた、毎日必ず遊園か室内で駆足を致せます。深呼吸も外と室内とで二度致せます。室の内でします時は腰をかけたまゝ膝に手を置き、姿勢を正しく口をむすばせ、三四分間無言で居らせた後、腹部に力を入れさせて、十回以上深呼吸を致せるので御座います。

それからお辨當のことで御座いますが、だん／＼お寒くなるに従つて、冷い御飯を子どもに頂かせて、ますのは衛生上よくないと思ひまして、いろ／＼

工風致しました結果、昨年の冬から、少々不體裁では御座いますが、ストーブのかこひの周圍に一つ／＼さげて置くことに致しました。そういたしますと丁度食事の頃までには充分暖まりまして、

お辨當の蓋をあけますと、湯氣がぱつぱと出る程で、みんな喜んで頂きます。食後には必ず歎をいたさせます。

又、冬になりますと、寒い爲に子どもが自分で顔を拭ふことを致しませんのか、どうも顔が汚れてゐるやうで御座います。之れも衛生のため宜しくないと考へまして、毎日終りの會集の時に、汚れて居る子供だけ拭いてやることにして居ります。其の仕方は、ガーゼを五六寸位に切りまして、湯にひたし、一枚で一人を拭ふことにして、其の使つた後のガーゼは、曹達を入れて煮沸してよく消毒して置きます。又翌日よく／＼洗つて用ゐるので御座います。

### ▽「保育の實際」の寄稿を乞ふ△

皆さんが毎日實地保育をなされて居る間に、お感じになつたこと、御實驗なさつたこと、御工夫なさつたこと、乃至は御疑問のこと、なんでも其度毎に御送りを願ひます。